

Preocupación por la salud y presos de conciencia

TÚNEZ **Abdelmoumen Belanes**

Fahem Boukaddous

Taoufik Chaieb

Sadok Chourou

Samir Dillou

Fathi Karraoud

Abdellatif Mekki

Fathi al-Ouarghi

Estos presos se han declarado en huelga de hambre para protestar por las condiciones existentes en la Prisión 9 de Abril de Túnez capital y para pedir atención médica adecuada.

Fathi Karraoud fue detenido a su regreso de un viaje de estudios a Senegal en julio de 1999. Estuvo recluido en régimen de incomunicación en el Ministerio del Interior, donde sufrió torturas, y fue acusado de vinculación con el grupo integrista islámico no autorizado Renacimiento (*Al Nahda*). Lleva en huelga de hambre desde el 21 de abril y, según sus abogados, su salud se ha deteriorado considerablemente. Su juicio comenzó a finales de abril.

Taoufik Chaieb, simpatizante del grupo Renacimiento, fue condenado a catorce años de prisión a principios de los años noventa. Se declaró en huelga de hambre el 5 de mayo para protestar por las condiciones existentes en la prisión, donde se le había negado asistencia médica. Padece graves problemas dentales.

Los presos de conciencia Fahem Boukaddous y Abdelmoumen Belanes, detenidos desde febrero de 1999 por su presunta vinculación con el Partido Comunista de los Obreros Tunecinos (*Parti communiste des ouvriers tunisiens*, PCOT), se declararon en huelga de hambre el 8 de mayo. Fahem Boukaddous, está aquejado de asma crónica, y Abdelmoumen Belanes sufre todavía los efectos de torturas a que fue sometido en 1995 y en 1999, tiene sinusitis crónica y padece desde hace poco problemas de piel. Abdelmoumen Belanes pide también que se le informe del resultado de las denuncias que ha presentado desde 1995 sobre la tortura.

Fathi al-Ouarghi, estudiante de filosofía, se declaró en huelga de hambre sobre el 15 de mayo para pedir asistencia médica. Simpatizante del grupo Renacimiento, fue extraditado desde Argelia, donde había solicitado asilo, en 1992 o 1993. Fue torturado estando detenido en régimen de incomunicación, y cumple una condena de 17 años de prisión impuesta por un tribunal de Ref, localidad del noroeste de Túnez. Debido a la tortura, perdió un testículo; el otro lo tiene inflamado y padece también problemas de espalda.

Abdellatif Mekki, que está aquejado de úlcera de estómago, Sadok Chourou y Samir Dillou son presuntos miembros del grupo Renacimiento encarcelados desde principios de los años noventa. Al parecer, hacia el 20 de mayo dijeron a sus familias que iban a declararse o se habían declarado ya en huelga de hambre.

INFORMACIÓN GENERAL

Según informes, las condiciones penitenciarias que han impulsado a estos presos a declararse en huelga de hambre no cumplen siquiera las normas mínimas pertinentes. La higiene es pésima. Los presos con asma u otras afecciones respiratorias tienen problemas de salud añadidos por tener que ocupar celdas muy mal ventiladas junto con fumadores empedernidos. La mayoría tienen incluso que compartir la cama, y muchos se ven obligados a vivir

aislados debido al temor a las enfermedades contagiosas comunes en la Prisión 9 de Abril, en particular la sarna. Según informes, ningún preso ha recibido la debida atención médica. El médico de la prisión se ha negado a enviar a algunos de ellos a un especialista para que reciban tratamiento.

ACCIONES RECOMENDADAS: Envíen telegramas, télex, fax, cartas urgentes o cartas por vía aérea en árabe, en francés, en inglés o en su propio idioma:

- expresando preocupación por la salud de los ocho presos enumerados en esta Acción Urgente y pidiendo garantías de que recibirán todos los cuidados médicos necesarios;
- instando a dejar en libertad de manera inmediata e incondicional a Abdelmoumen Belanes y a Fahem Boukaddous por ser presos de conciencia.

LLAMAMIENTOS A

Ministro del Interior

M. Abdallah Kallel
Ministre de l'Intérieur
Ministère de l'Intérieur
Avenue Habib Bourguiba
1001 Tunis
Túnez

Telegramas: Ministre Interieur, Tunis, Túnez

Fax: + 216 1 340 888

Correo electrónico: mint@ministères.tn

Tratamiento: Monsieur le Ministre/Señor Ministro

COPIAS DE SUS LLAMAMIENTOS A:

Ministro a cargo de los derechos humanos

M. Afif Hendaoui
Ministre Délégué chargé des Droits de l'Homme
Bureau du Premier Ministre
Place du Gouvernement
La Kasbah
1006 Tunis
Túnez

y a los representantes diplomáticos de Túnez acreditados en su país.

ENVÍEN LOS LLAMAMIENTOS INMEDIATAMENTE. Consulten con el Secretariado Internacional o con la oficina de su Sección si van a enviarlos después del 4 de julio del 2000.